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segue dalla prima  
concerti in piazza del Centro culturale. 
Quella di domenica 1 dicembre è stata 
una grande “festa di popolo” che ha 
coinvolto un mucchio di persone: 
volontari, cittadini singoli, istituzioni, 
associazioni, per una festa riuscita 
veramente. Quasi 50 i banchetti di 
vendita, con offerte di ogni tipo per 
accontentare le centinaia di persone 
accorse lungo il percorso. Colori, 
suoni, profumi che hanno riempito e 
scaldato non solo i corpi, ma anche e 
soprattutto i cuori. Corale è stata la 
risposta all’invito della Pro Loco, che, 
in collaborazione con il Comune, ha 
organizzato al meglio un evento, punto 
fermo ormai nelle offerte turistiche di 
Sommariva Perno. E' stato bello vede-
re decine di partecipanti alla “cammi-
nata di Natale” sul sentiero della Som-
mariva pre-romana e medievale, tante 
famiglie, decine di bambini sedersi 
increduli sul trono di Babbo Natale, 
tanti sommarivesi visitare la mostra di 
sette artisti “nostri”. Complimenti 
indistintamente a chi ha organizzato, a 
chi ha partecipato, a chi ha vissuto fino 
in fondo un momento così intenso di 
festa. E... alla prossima edizione, che 
sarà ancora più bella!

Mercatini di Natale sulle tracce della Bela Rosin

 In Varodio, verso San Biagio

Piazza G. Marconi

 Scorcio di P.zza MontfrinLa meraviglia di tutti i bambini

 Suggestioni del tramonto

 Notte di stelle in P.zza Montfrin

 I trenini di Valerio

Alcune delle bancarelle in piazza in rappresentanza di tutte le altre

 Una presidente felice

 Magìe di Natale in P.zza Roma

 Il castello della Bela Rosin sembra vigilare sulla bella festa

Foto di G. Aiassa, G. Nervo, A. Cane

 Piazza Roma, punto di incontro e di partenza per 
 “i mercatini di Natale 2024” 

 Veduta dall’alto dei banchetti in Piazza Montfrin 

 P.zza IV Novembre accoglie i visitatori
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Questo numero de “Il Perno” è stato  
chiuso in data 5 dicembre 2024.

IL NOSTRO FUTURO CRESCERÀ QUI

Quella del 26 ottobre è stata una 
giornata che resterà a lungo nei 
cuori di tutti noi, una giornata sto-
rica per la nostra comunità e per la 
nostra società sportiva, che final-
mente può contare su un impianto 
moderno e funzionale dopo anni 
di sacrifici su un campo in terra. 
Grazie a questo importante tra-
guardo, i nostri 250 tesserati – di 
cui ben 170 sono ragazzi sotto i 18 
anni – potranno allenarsi e giocare 
su una superficie d’avanguardia, 
in condizioni ottimali. Un traguar-
do che corona anni di impegno e 
che rappresenta un grande passo 
avanti per il futuro del calcio a 
Sommariva Perno. 
La cerimonia d’inaugurazione, 
svoltasi alla presenza di un folto 
pubblico, è stata aperta dal ringra-
ziamento sentito verso l’Ammini-
strazione comunale, che ha reso 
possibile questo progetto. Un’ope-
ra concepita e finanziata grazie 
alla lungimiranza della precedente 
Amministrazione, guidata dal sin-
daco Walter Cornero, e portata a 
compimento dalla Giunta attuale 
con il sindaco Stefano Rosso. 
Questo campo sintetico rappresen-
ta un investimento per i nostri 
ragazzi e un simbolo di crescita 
per l’intera comunità sportiva, in 
primis per la società di calcio che 
vanta oggi ben dieci squadre 
iscritte ai campionati. 

Emiliano Mollo 
segue a pag. 2 

“IV Novembre”, il caro prezzo della libertà
Domenica 3 novembre si è 
celebrata con una cerimonia 
semplice e solenne davanti al 
Monumento ai Caduti la festa 
del IV Novembre. Dopo il 
saluto del Sindaco e l’inter-
vento della vicesindaco Bisso-
lino che ha usato le parole 
“alte” di Ungaretti per ricorda-
re gli orrori delle guerre, toc-
cante nella sua semplicità e 
profondità è stata la riflessione 
letta a due voci da Matilde 
Martino e Ginevra Torrero, 
sindaco e vicesindaco del Con-
siglio Comunale dei Ragazzi.

I mercatini 
sotto il castello

Il centro storico è ridiventato per un 
giorno “l'ombelico del mondo som-
marivese”. Domenica 1 dicembre da 
piazza Roma alle tre piazze del cen-
tro è stato un meraviglioso viavai di 
sommarivesi e visitatori attratti da 
un “mercatino di Natale” incredibile 
per numero di banchetti e per la 
suggestività della location. Vera-
mente bella l'idea, dunque, di pro-
porre il mercatino con la volontà di 
vivacizzare un angolo di paese 
meraviglioso che merita di essere 
rivitalizzato, non solo d'estate con i 

segue in ultima 

E' in edicola da qualche giorno il n. 
19 di Roero. Terra ritrovata, la rivi-
sta che è arrivata a sfiorare, con 
questo numero, le 2300 pagine di 
storia e storie del Roero. Si apre con 
una sezione dedicata al Roero in età 
barbarica, quando Longobardi, 
Franchi e Alamanni occuparono e 
percorsero il nostro territorio, 
lasciando tracce importanti nella 
storia e nella cultura roerina (lo 
testimoniano le due spade longobar-
de di Baldissero d’Alba, che si pos-
sono vedere in foto pubblicate per la 

segue a pag. 8 

I sindaci del Roero, il 28 novembre, 
hanno approvato il bilancio consun-
tivo 2023, il preventivo 2025, le 
spese del 2024. All’unanimità. 
E’ stata una buona annata per i 130 
ettari del nostro “polmone verde” 
(30 ettari del Comune, venti di 
Roero Verde, 80 della società che 
gestisce la discarica). Sono passate 
nel parco circa 12 mila persone pro-
venienti dalle province di Cuneo, 
Asti, Alessandria, Torino. 
Ingressi con auto - Il sistema di 

Gian Mario Ricciardi 
segue a pag. 3 

Roero Verde 
verso il futuro

2300 pagine di 
storia del Roero 

Il nuovo campo sportivo (Foto di Giovanni Nervo)

L’intervento di Matilde Martino  Il discorso del sindaco

L’Amministrazione 
comunale 
e la Redazione 
de “Il Perno” 
augurano 
Buon Natale e 
Felice Anno nuovo

perno4.2024 ok.qxp_perno32011.qxd  06/12/24  15:13  Pagina 1

−−−−−−−−−−−−−−− 1 −−−−−−−−−−−−−−− 2 −−−−−−−−−−−−−−− 3 −−−−−−−−−−−−−−− 4 −−−−−−−−−−−−−−− 5 −−−−−−−−−−−−−−− 6 −−−−−−−−−−−−−−− 7 −−−−−−−−−−−−−−− 8 −−−−−−−−−−−−−−− 9 −−−−−−−−−−−−−−− 10 −−−−−−−−−−−−−−− 11 −−−−−−−−−−−−−−− 12 −−−−−−−−−−−−−−− 13 −−−−−−−−−−−−−−− 14 −−−−−−−−−−−−−−− 15 −−−−−−−−−−−−−−− 16 −−−−−−−−−−−−−−− 17 −−−−−−−−−−−−−−− 18 −−−−−−−−−−−−−−− 19 −−−−−−−−−−−−−−− 20 −−−−−−−−−−−−−−− 21 −−−−−−−−−−−−−−− 22 −−−−−−−−−−−−−−− 23 −−−−−−−−−−−−−−− 24 −−−−−−−−−−−−−−− 25 −−−−−−−−−−−−−−− 26 −−−−−−−−−−−−−−− 27 −−−−−−−−−−−−−−− 28 −−−−−−−−−−−−−−− 29 −−−−−−−−−−−−−−− 30 −−−−−−−−−−−−−−− 31 −−−−−−−−−−−−−−− 32

C M

Y X

C M

Y Z

C M

Y X

C M

Y Z

C M

Y X

C M

Y Z

Prinect Micro−6i Format 102/105   Dipco 17.0e (pdf)   © 2015 Heidelberger Druckmaschinen AGB C M Y X Z Z B B C M Y X Z 0 B 20 B 40 B 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY B C M Y X Z C 20 C 40 C 80 B C M Y X Z C M B C M Y X Z 0 B C M Y X Z B C M Y X Z CMY M 20 M 40 M 80 B C M Y X Z Y X B C M Y X Z 0 Y 20 Y 40 Y 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY B C M Y X Z CMY X 20 X 40 X 80 B C M Y X Z CM CY MY CMY B C M Y X Z 0 Z 20 Z 40 Z 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY CM CY MY CMY B C M Y X Z 0 B 20 B 40 B 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY B C M Y X Z CMY C 20 C 40 C 80 B C M Y X Z Z B B C M Y X Z 0 B C M Y X Z B C M Y X Z CMY M 20 M 40 M 80 B C M Y X Z C M B C M Y X Z 0 Y 20 Y 40 Y 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY B C M Y X Z X 20 X 40 X 80 B C M Y X Z Y X B C M Y X Z 0 Z 20 Z 40 Z 80 B C M Y X Z CMY CMY CMY CMY B C M Y X Z

1980_24_Sommariva Perno Comune Il Perno N4 2024 Bianca/volta su se stesso giro squadra 1 10/12/2024 16:10:18 Black1980_24_Sommariva Perno Comune Il Perno N4 2024 Bianca/volta su se stesso giro squadra 1 10/12/2024 16:10:18 Cyan1980_24_Sommariva Perno Comune Il Perno N4 2024 Bianca/volta su se stesso giro squadra 1 10/12/2024 16:10:18 Magenta1980_24_Sommariva Perno Comune Il Perno N4 2024 Bianca/volta su se stesso giro squadra 1 10/12/2024 16:10:18 Yellow

Plate Control Strip
© Heidelberger Druckmaschinen AG 2015

V17.0e (pdf)

Suprasetter
Kodak

Electra MAX
1/16

0.5 P

Times

1 P
Times

2 P
Times
4 P
Times

Times
4P

Times
2P

Times
1P

Times

0.5P

0/100% 1% 2% 3% 5% 10% 20% 25% 30% 40% 50% 60% 70% 75% 80% 90% 95% 97% 98% 99%

Lin+
Process



Si sono conclusi nelle scorse settimane i lavori di asfaltatura di alcune strade comunali, finanziati con fondi del Ministero assegnati alla precedente 
Amministrazione Cornero. Sotto la direzione lavori dell’ing. Luca Bertolusso, è stato rifatto completamente il manto d’asfalto di Via dei Giardini, di 
Strada Vecchia per Bra e di Strada Fondovilla. L’appalto di importo pari a € 129.000,00 oltre IVA è stato aggiudicato alla Ditt a S.A.M. Costruzioni 
srl di Cherasco che ha eseguito i lavori per l’importo di € 103.128,47 oltre IVA. Contestualmente all’esecuzione dei lavori app altati è stato possibile 
riasfaltare anche la Strada Colombaio ed un tratto di strada Bonini. L’Amministrazione comunale ha in programma ulteriori interventi su altre strade 
comunali, di cui si parlerà sui prossimi numeri del giornale.

Il sondaggio per i bus

L’Amministrazione rilancia un 
sondaggio già proposto durante 
l’estate per promuovere l’istitu-
zione di nuovi percorsi e nuove 
fermate bus dedicati alle frazioni, 
attualmente non servite dal tra-
sporto pubblico di collegamento 
con la città di Alba. 
A questo scopo è stato attivato un 
confronto con Granda Bus per 
istituire una nuova linea dedicata 
al trasporto scolastico, preveden-
done l’operatività da settembre a 
giugno, principalmente in orario 
mattutino e indicativamente con i 
seguenti orari:  

• Andata: ore 7:00 
• Ritorno: ore 14:00 

 
Il percorso del bus ipotizzato tran-
siterà, oltre che nel Capoluogo, 
nelle località e frazioni Arietti, 
Valgai, Socchè, Loghero, Valle 
Rossi, Sant’Antonio di Monti-
cello d'Alba e San Giuseppe. 
Al fine di sostenere il servizio 
promosso, si richiede ai cittadini 
di presentare la propria manifesta-
zione di interesse alla fruizione 

del trasporto entro e non oltre il 31 
gennaio 2025 tramite e-mail 
all’indirizzo segreteria@comu-
ne.sommarivaperno.cn.it, indi-
cando il nominativo dello studen-
te, la classe e l’istituto scolastico 
frequentato alla data attuale, oltre 
ai contatti di riferimento (potranno 
manifestare il proprio interesse 
anche eventuali altri utenti indi-
cando la frequenza di utilizzo del 
servizio). 
In alternativa, è possibile presen-
tare la propria manifestazione 
d’interesse di persona presso il 
Comune, durante gli orari di aper-
tura al pubblico dal lunedì al saba-
to dalle ore 9:00 alle ore 12:00. In 
tale occasione sarà necessario 
compilare un'apposita tabella di 
raccolta dati. La partecipazione al 
sondaggio è essenziale per dimo-
strare un reale interesse verso que-
sto servizio, richiesto da Granda 
Bus per valutare concretamente la 
fattibilità del collegamento propo-
sto. 
  

L’Amministrazione comunale 

L’Amministrazione comunale 
ha stanziato un contributo per 
l’anno scolastico 2024 / 2025 a 
favore dei tre gradi di istruzio-
ne delle scuole di Sommariva 
Perno per permettere agli 
alunni di effettuare uscite 
didattiche sul territorio nel 
raggio di 10 Km. Gli alunni 
potranno beneficiare di questo 
contributo per visitare musei, 
partecipare a mostre o a com-
petizioni sportive programma-
te dagli insegnanti senza alcun 
costo a carico delle famiglie. 

Uscire sarà  
più facile

Un silenzio attonito ha avvolto per due 
giorni tutto il paese alla notizia della 
tragica e inaspettata morte di Mario 
Magis, all’età di 61 anni. Lo stesso 
silenzio assoluto e raccolto lo ha 
accompagnato durante la cerimonia 
funebre che ha visto la partecipazione di 
tantissima gente, che ha voluto essere 
vicina a Luciana, Simone e a tutti i suoi 
famigliari. “Mario – lo ricorda il sinda-
co di cui era molto amico - è stato un 
uomo buono, generoso, molto attivo nel 
paese: Pro Loco, Gruppo Alpini, Boc-
ciofila lo hanno visto sempre in prima 
fila per lavorare, incitare, dare il buon 
esempio”. Appassionato e competente 
trifulau, ha fatto anche parte di associa-
zioni che nel Roero valorizzano il pre-
giato fungo delle nostre Rocche. Man-
cherà, Mario, alle feste della comunità. 
Mancherà la sua presenza al 25 Aprile o 
al IV Novembre quando, con il cappello 
alpino, curava l’alzabandiera. Ciao, 
Mario, e che la terra ti sia lieve.

Ciao, Mario

Giovedì 26 dicembre 
ore 20,45 

Chiesa Parrocchiale 
CONCERTO 
DI NATALE 

della 
Corale di Priocca 

Ingresso libero

Da non 
perdere

Tre strade rimesse a nuovo: un bel lavoro

il Perno    9
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E’ stato una bandierasegue dalla prima  
Tra i presenti alla cerimonia, i consi-
glieri regionali Barbero e Sobrero, 
oltre a numerosi sindaci del Roero, e 
Umberto Sacchi, grande sponsor e 
soprattutto amico dell'USD Somma-
riva Perno, uniti nel celebrare questo 
importante momento. Don Luciano 
ha poi impartito la benedizione al 
nuovo campo, augurando che diventi 
un luogo di aggregazione e di valori 
positivi per i giovani di Sommariva 
Perno. 
Un momento particolarmente toccan-
te è stato quello della dedica del 
campo ad Aldo Ferrero, una figura 
storica del nostro calcio e uomo che 
tanto si è speso per la società e per i 
suoi ragazzi. Insieme ai famigliari di 
Aldo, abbiamo scoperto la targa com-
memorativa in suo onore: un piccolo, 
ma significativo gesto per ricordare 
una persona che ha lasciato un’im-
pronta indelebile nei cuori di tutti noi. 
Aldo è stato, e resterà, un esempio di 
dedizione e passione sportiva, e sarà 
per sempre parte della nostra storia. 
Per questo, ad onorarne la memoria, 
qualche vecchio suo compagno di 
squadra, tanti ex giocatori del Som-
mariva Perno, ex allenatori e ex pre-

sidenti che, negli anni, hanno saputo 
mantenere viva una società oggi 
modello per tanti paesi vicini. 
Come presidente della società, desi-
dero esprimere la mia più profonda 
gratitudine a tutti coloro che hanno 
partecipato a questa giornata speciale. 
Grazie ai membri del direttivo, ai 
dirigenti, agli allenatori e ai collabo-
ratori, che con il loro impegno e la 
loro passione hanno reso possibile 
questo grande risultato. Grazie anche 
a tutti i tesserati, dai più piccoli ai più 
grandi, che ogni giorno portano avan-
ti il nome della nostra società con 
orgoglio. Grazie infine a tutti i nostri 
sponsor e sostenitori, che ci aiutano 
con costanza, fiducia e discrezione. 
Il 26 ottobre si è celebrato non solo 
un nuovo inizio, ma anche un futuro 
fatto di speranza, crescita e successi. 
Il nuovo campo sintetico è il simbolo 
del nostro amore per lo sport e del 
nostro impegno per i giovani di Som-
mariva Perno. 
Grazie a tutti coloro che hanno credu-
to in questo progetto: insieme, abbia-
mo realizzato un sogno. 
 

Emiliano Mollo, presidente 
USD Sommariva Perno

A settembre 2024 Andrea Tibaldi, 
“bandiera” della USD Sommariva 
Perno, ha iniziato una nuova avven-
tura nello Sport Roero Pollenzo in II 
Categoria. Dopo l'esordio a 6 anni 
nei “pulcini” (era l'agosto 1995), 
“Tibo” ha indossa-
to ininterrottamen-
te per 29 anni i 
colori bianco-
verdi. Dopo tutto 
il percorso nel set-
tore giovanile, nel 
2004 la prima con-
vocazione negli 
“allievi”; due anni 
dopo, il 5 settem-
bre 2006, l'esordio 
in Eccellenza in 
"Coppa Italia" 
contro il Bra e nel gennaio successi-
vo nel campionato di Eccellenza 
contro l'Albese. Da allora e fino alla 
stagione 2023/2024 Andrea è stato 
quindi una vera bandiera dell'USD 
Sommariva Perno, di cui ha portato 
anche la fascia di capitano. 

Bello il saluto che la Dirigenza gli 
ha scritto sui social: “Un sommari-
vese che da bambino è diventato un 
uomo con questa maglia, sempre 
rappresentata al meglio con grande 
rispetto e orgoglio. Una storia unica 

e forse irripetibile 
che ci piace però 
raccontare e portare 
come esempio alle 
nuove generazioni. 
Valori forse d'altri 
tempi che a Som-
mariva Perno però 
ci teniamo ben stret-
ti. Per questo ci 
auguriamo non sia 
un addio, ma un 
arrivederci; per te le 
porte, quando lo 

vorrai, saranno sempre aperte per un 
futuro anche in altre vesti e per con-
tinuare a scrivere la storia”. 
E' quello che gli augura anche Il 
Perno, perché oggi più che mai c'è 
bisogno di bandiere, quelle serie.

NEL RICORDO DI UN GRANDE BOMBER

La vedova di Aldo Ferrero con i figli e le autorità Sindaci e “vecchie glorie” intorno alla targa Un campo tutto per loro

Il taglio del nastro, momento solenne della giornataOscar e Dario Ferrero con le autoritàIl saluto del sindaco e la benedizione di don Luciano

La festa dello sport ha 
i colori bianco-verdiIl nuovo campo sportivo in prospettiva
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tutelando e valorizzando prodotti
di eccellenza che contribuiscono a
tenere alto il nome di Sommariva
Perno.
La cerimonia si è conclusa con i
ringraziamenti a chi ha consentito
che la “festa della terra” si potesse
svolgere: il Comune di Sommari-
va Perno, la Coldiretti di Bra e la
Banca d’Alba, sempre vicina al
mondo rurale.

a.c.

Le nuove storie uscite dal cassetto
segue dalla prima

prima volta, o i ritrovamenti archeo-
logici presso il S. Sepolcro di
Montà).
La sezione generale, molto corposa,
va a scandagliare in questo numero
storie che partono dal Rinascimento
per venire quasi ai giorni nostri. E
allora, ecco gli inventari, interessan-
tissimi, degli oggetti usati quotidia-
namente dai castellani a Magliano,
Baldissero e Sommariva Perno e l’e-
lenco dettagliato dei “fardelli” portati

in dote da tante donne del Roero ai
loro mariti; e la storia importante
dell’ulivo, pianta che da secoli e per
secoli ha rappresentato per la gente
delle nostre colline risorsa preziosa
di cibo e di denaro. Si trova poi l’a-
nima “ribelle” dei roerini nella storia
rocambolesca di Giuseppe Torreri
”Torrès” da Corneliano, rivoluziona-
rio dell’età risorgimentale, e la storia
drammatica di Candido Scavino,
cameriere sul Titanic nel viaggio tra-
gico del transatlantico “inaffondabi-
le”. Non mancano i riferimenti alla
Grande Storia, vista attraverso il dia-
rio di un colonnello di Canale, cattu-
rato ad El Alamein e deportato nella
lontana India, o alla letteratura, attra-
verso le vicende tragicamente com-
plesse di Emilio Salgari e della sua
famiglia, il cui ultimo discendente si
è spento pochi anni fa a Montà.
L’ultima sezione, dedicata alle
“rubriche”, contiene la recensione di
Poche pařole, ën mund, il libro in
“sommarivese” pubblicato lo scorso
anno dal Centro culturale San Ber-
nardino; la memoria della “prima
volta” del Roero in mostra in quel di
Torino nel 1989 e la riscoperta del
castello medievale di Bra, oggi

scomparso. Non mancano poi storie
di vita interessanti come quelle del
grande latinista Oreste Badellino di
S. Vittoria e del dott. Enrico Gastal-
di, ‘l medich ëd Peiřuca, veri, anche
se schivi, protagonisti della storia
roerina. A chiudere poi il numero, la
vicenda curiosa e leggera del Princi-
pe Umberto di Savoia, che si impan-
tana nelle vigne di S. Stefano Roero. 
Tante bellissime fotografie, molte
delle quali assolutamente inedite,
arricchiscono poi tutti gli articoli e
rappresentano sicuramente un valore
aggiunto ad un lavoro serio, proietta-
to verso la ricerca vera delle radici
profonde del nostro territorio.
Insomma, ancora una volta un nume-
ro da non perdere e una bella idea-
regalo in più per Natale. Si trova,
come sempre, presso il sottoscritto,
coordinatore della rivista, o presso la
cartoleria Carte Diem in via Roma e
la tabaccheria Chiosso in piazza
Roma ad un costo mantenuto sempre
a € 10 grazie al sostegno degli spon -
sor, al contributo di Banca d’Alba,
dei Cavalieri del Roero e di quasi
tutti i Comuni del Roero che conti-
nuano a credere in questo lavoro
veramente “di territorio”.

 LA FESTA DELLA TERRA 2024 LA FESTA DELLA TERRA 2024

I responsabili Coldiretti del Capoluogo, di San Giuseppe e di
Valle Rossi con don Gianni e le autorità intervenute

Domenica 10 novembre si è cele-
brata l'annuale “Festa del Ringra-
ziamento”, tradizionale appunta-
mento d'autunno per i coltivatori
sommarivesi. Il primo momento
solenne è stato vissuto in una chie-
sa parrocchiale al solito riempita
dei profumi e colori dei tanti frutti
della nostra terra, che danno sem-
pre un tocco di gioia e di allegria.
Don Gianni durante l’omelia ha
voluto ancora una volta sottolinea-
re il ruolo fondamentale che
hanno gli agricoltori nella custodia
di questo patrimonio unico ed irri-
petibile che sono la terra ed i suoi

frutti. Lo stesso concetto è stato
ripreso e rafforzato dalla capo-
gruppo della Coldiretti sommari-
vese Angela Nervo, nel saluto
tenuto al Ristorante Fiordifragola,
dove la festa è proseguita, presenti
le autorità (il sindaco Stefano
Rosso,  il consigliere delegato
all'agricoltura Pier Paolo Tibaldi,
il sig. Luca Truzzi, segretario di
zona della Coldiretti Bra, il vice-
brigadiere Angelo L'Abbate) e
numerosi coltivatori. Quest’anno,
dopo un periodo di interruzione, è
ripresa la tradizione del premio
“Fedeltà alla terra”, con la premia-

zione delle signore Annamaria
Maina e Giuseppina Pontiglione.
A loro e a tutti i coltivatori presen-
ti è andato il grazie della Capo-
gruppo “per la dedizione al lavoro
agricolo su queste colline sempre
considerate come un tesoro pre-
zioso da custodire e da migliora-
re”. Angela Nervo ha poi sottoli-
neato la grande novità della recen-
te costituzione del Consorzio della
Fragola di Sommariva Perno nel
Roero, che, guidato da Laura
Rosso, darà sicuramente un contri-
buto prezioso al progresso e
all’immagine del nostro paese,

Le coltivatrici premiate, con i responsabili della
Coldiretti sommarivese e le autorità

Dove portare
i tappi

Per molti sono di ingombro, per
qualcuno possono essere fonte di
cibo. Sono i tappi in plastica
delle bottigliette e dei contenitori
vari che spesso non sappiamo
come smaltire. Adesso è più faci-
le grazie al punto di raccolta
creato in piazza Dulbecco. L’ha
sistemato, con il permesso del
Comune, l’Associazione Ampe-
los di Alba, grazie all’interessa-
mento di Andrea Cane del Brich,
che provvederà a vuotarlo. Posso-
no esservi conferiti tutti i tipi di
tappi, purché puliti. Macinati,
saranno riciclati per costruire altri
oggetti in plastica. Il ricavato
dalla vendita a ditte specializzate
sarà utilizzato da Ampelos per
finanziare progetti in Africa:
costruzione di pozzi, sostegno ad
una cascina e a una fabbrica di
biscotti per bimbi, già esistenti.
Insomma, una cosa da niente può
donare vita, salute, lavoro a tante
persone. Approfittiamone!

il Perno8  
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Sabato 21 settembre nella sala del Consiglio comunale si è tenuta la solenne 
cerimonia di consegna della Costituzione ai neo diciottenni. Il sindaco, Stefa-
no Rosso, la Giunta e molti consiglieri comunali hanno accolto i nati nel 
2006, augurando loro tanti bei successi nella vita, ma anche chiedendogli un 
impegno serio a favore della comunità di cui fanno parte ora a pieno titolo. 
Momenti come questi sono importanti e vanno celebrati, perché servono ad 
avvicinare i giovani alle Istituzioni, in un momento storico in cui troppi sem-
brano dimenticare quanto sangue è stato versato perché tutti siamo liberi.  

Una Costituzione da custodire

Martedì 5 novembre gli alunni della 5a elementare, accompagnati dalle inse-
gnanti Marta Tibaldi, Francesca Figuccia e Simona Novello, sono stati 
accolti nella sala consiliare dal sindaco Stefano Rosso, dal vicesindaco Sil-
vana Bissolino e da consiglieri comunali di maggioranza e minoranza. E’ 
stato per i giovani allievi un primo “incontro ravvicinato” con le Istituzioni 
(Comune, Costituzione, Senato perché era presente anche l’ex senatore 
Marco Perosino) ed hanno sicuramente colto il messaggio e l’invito a cono-
scere meglio il loro paese, un mondo che li vedrà domani protagonisti.

IL PARCO FORESTALE VERSO IL FUTURO
segue dalla prima 
pagamento per l’ingresso delle auto 
(6 euro e festivi, 3 euro i feriali) sta 
cominciando a dare i suoi frutti. A 
piedi ed in bici è gratis. In macchina 
si paga on line su parcoforestaledel-
roero.it. Siamo oltre l’80 per cento di 
persone in regola. L’ordinanza del 
Comune di Sommariva Perno è stata 
rispettata. 
Bagni - A spese del Comune cui, 
legalmente sono affidati i terreni 
della Str sono stati rifatti. Ottimo 
risultato. 
Estate ragazzi - Sono venuti da 
Sommariva Perno, Pocapaglia, Car-
magnola, Sommariva Bosco, Bra, 
Carignano, Torino, Asti. 
Passaggi di corse  - Come ogni anno 
sono una decina le corse podistiche e 
in bicicletta, compresa Roeroica, 
passate nel parco. 
La compagnia dei fantasmi - Il 7 
settembre hanno dato vita ad un otti-
mo spettacolo, nell’area centrale, 
anche con il contributo di un elicotte-
ro. Grazie! 
Concerto in giallo - Non c’è stato. 
Doveva chiudere  l’esaltazione 
costruttiva e bella del Tour con una 
magnifica esecuzione della Banda 
musicale del Roero. Ma pioveva! 
Incontri con la storia - Dopo la 
Bela Rosin, la battaglia di Ceresole, 
Vittorio Emanuele II e Garibaldi 
sarebbe stata la volta della contessa 
di Castiglione. Saltato! Allerta della 
Protezione civile. Sarà per il 2025. 
Giornate d’ambiente e Il riccio e la 
farfalla - Seguite da Lorenza Bar, 
gratis per le scuole del Roero: passa-
no ogni anno almeno la metà dei 
Comuni del Roero con scuole mater-
ne e alcuni comuni di Langa. 

Operai forestali - Si occupano con i 
mezzi di Roero Verde della manu-
tenzione e speriamo che la Regione 
ce li lasci sempre. Sono a disposizio-
ne, attraverso il contatto con il loro 
responsabile di tutti i comuni del 
Roero. Lavorano con un trattore 
grande (regalato a Roero Verde dai 
sei comuni delle Rocche) cui si sono 
aggiunti ora una mega-trincia, due 
trattorini, altre due trince, sei dece-
spugliatori e tutto l’occorrente ed 
una vecchia Panda oltre a circa a 20 
ettari di terreno. Valore per difetto 
50 mila euro i mezzi e  15 mila euro 
i terreni. 
I mezzi con gli operai forestali sono 
a disposizione di tutti i comuni del 
Roero (previo contatto con il coordi-
natore dottor Sessa 335 7384541) 
Roero Verde, nato 30 anni fa, come 
consorzio per la riforestazione del 
Roero ha piantato 130 mila piante. 
L’ha voluto l’allora sindaco di Som-
mariva Perno Mario Bertolusso che 

dovendo prendere 10 lire per ogni 
chilo di rifiuti ne prese 8 e 2 li lasciò 
al consorzio. Da allora Roero Verde 
ha gestito il parco, dato contributi a 
buona parte dei Comuni per aiuole 
ed aree verdi. 
Ora Roero Verde 2.0, nato come 
Consorzio è diventata un’associazio-
ne di proprietà di tutti i comuni del 
Roero che ne possiedono, ognuno, 
una quota di circa 516 euro. 
Roero Verde ha un presidente ed un 
cda che vanno rinnovati. I sindaci in 
una loro riunione decidano i compo-
nenti del cda che, a loro volta sce-
glieranno il presidente. Gli attuali 
sono: Gian Mario Ricciardi, presi-
dente, Andrea Cauda vicepresidente 
vicario, Michele Lusso, Giuseppe 
Dacomo,   Artusio Mattia.  Nessuno 
prende un euro. 
Vive perché il Comune di Sommari-
va Perno che ha una convenzione 
con Str ed ha in affidamento (prima 
aveva convenzione diretta con Roero 

Verde ma è stata contestata e multata 
dalla Finanza) i terreni della società 
che gestisce i rifiuti. Il Comune affi-
da a Roero Verde la gestione degli 
ingressi, della manutenzione (attra-
verso gli operai forestali e i mezzi e 
gli eventi). E, grazie ad una conven-
zione ottiene un rimborso dal Comu-
ne di Sommariva Perno delle spese 
sostenute ogni anno. 
Qualora venisse a mancare il contri-
buto Roero Verde verrebbe, per sta-
tuto, messa in liquidazione da una 
assemblea straordinaria dei sindaci, 
il ricavato della vendita di mezzi e 
terreni andrebbe ai Comuni del 
Roero, il parco forestale affidato 
totalmente alla gestione del Comune 
di Sommariva Perno. 
Spero che non accada mai. Sarebbe 
uno sfregio a chi ha voluto l’unico 
parco forestale d’Europa nato dai 
soldi di una discarica. 

Gian Mario Ricciardi, 
presidente 

Per conoscere il loro Comune

I ragazzi della 5a elementare prendono appunti mentre il sindaco parlaTutti in posa nella Sala del Consiglio dopo la cerimonia

Il nostro “polmone verde”, ricchezza inestimabile (Foto di Giovanni Nervo)
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Un campioncino d’Italia a 13 anniOnore 
al merito

Sabato 28 settembre a Monticello 
Borgo l’Ordine dei Cavalieri di 
San Michele del Roero, guidato 
dal Gran Maestro Carlo Rista, in 
occasione della festa di San 
Michele Arcangelo, come da con-
solidata tradizione ha assegnato 
oltre 30 borse di studio ad altret-
tanti giovani roerini, allievi del 
penultimo anno delle scuole supe-
riori dell’Albese e Braidese. Tra i 
premiati, la sommarivese Vanessa 
Azzurra Boarino, cui è stata asse-
gnata la Borsa Borgnino Giovanni. 
Vanessa frequenta il 5° anno del-
l’Istituto “Einaudi” di Alba – Indi-
rizzo “Informatica e Telecomuni-
cazione” e si era già distinta quat-
tro anni fa con il “Riconoscimento 
al merito” del Centro culturale San 
Bernardino. Complimenti da parte 
de Il Perno a Vanessa e auguri per 
tanti altri bei successi scolastici e 
non solo.

Il sindaco Faccenda consegna 
 il premio a Vanessa

il Perno    7

goria superiore. Consapevole che i 
giochi si faranno “ancora più duri”, 
cercherà principalmente di acquisire 
esperienza e ottenere qualche buon 
piazzamento. 
Il nostro giovane campione affron-
terà quindi la nuova sfida con impe-
gno, passione, umiltà, correttezza e 
sempre con il sorriso sulle labbra, 
perché, prima di tutto, bisogna 
divertirsi! 
Complimenti ad Alex e auguri per 
una vita sportiva e agonistica ricca 
di soddisfazioni.

Lo scorso settembre a Pomposa (FE), 
il giovane sommarivese Alex Bros-
sa, di soli 13 anni, si è laureato Cam-
pione Italiano Supermoto nella cate-
goria 65 cc Motard: vincendo le ulti-
me due gare (4 manches), ha conqui-
stato infatti la vetta della classifica 
del Campionato Italiano. 
Figlio di Gian Luca Brossa e di Cri-
stina Corti, risiede in Loc. Maunera e 
frequenta la 3a media presso il nostro 
Istituto Comprensivo. 
Alex corre in moto dall’età di 6 
anni. Ha iniziato con le minimoto, 
ottenendo vittorie a livello regiona-
le. E' passato poi nel 2023 al 
Motard, disciplina motociclistica 
della FMI (Federazione Motocicli-
stica Italiana) che prevede gare sia 
su circuiti asfaltati che su terra 
all’interno della stessa manche, 
unendo quindi la velocità della 
guida in pista all’abilità della guida 
sullo sterrato. Doppia difficoltà, ma 
doppio divertimento! 
Il prossimo anno Alex #76 parteci-
perà a competizioni regionali e 
nazionali in sella alla sua nuova 
moto da 85cc, accedendo alla cate-

Riconoscimento meritato

Domenica 1 dicembre l’Associazione Tartufai delle Rocche del Roero, 
nell’ambito di una importante cerimonia svoltasi a Monteu Roero, ha conse-
gnato al Sindaco un diploma di riconoscimento per l’azione di sostegno data 
dal Comune “ai volenterosi abitanti della Frazione di San Giuseppe impe-
gnati a tenere viva la secolare tradizione del “Pianté Magg”, testimonianza 
dell’antico rapporto sacrale verso Madre Terra”. Il presidente dell’Acli, 
Alfredo Torasso, ha voluto dedicare questo prestigioso riconoscimento a 
Jerri, da sempre “anima” del Pianté Magg e sicuramente “presente”.

Alfredo Torasso e “Piter” Mollo, presidente e consigliere dell’Acli, ricevono il diploma. 
Con loro i sindaci di Monteu Roero e Sommariva Perno, il presidente dell’Associazione 

Tartufai e la madrina della manifestazione.

Alex Brossa in una fase della 
gara e in posa con i premi

CER Roero: la comunità energetica è operativa
La Comunità Energetica Rinno-
vabile Roero, già operativa dal 13 
maggio e tra le prime in Regione, 
compie un passo decisivo verso il 
futuro, entrando nella fase di 
piena operatività. Questo impor-
tante traguardo è stato raggiunto 
venerdì 29 novembre con la rati-
fica, alla presenza dei sindaci dei 
20 Comuni soci fondatori e di un 
notaio, delle modifiche statutarie 
richieste dal GSE – Gestore dei 
Servizi Elettrici – rendendo così 
possibile l’attivazione delle 
prime cabine primarie.   

Vantaggi e Opportunità 
per i Soci 

Già decine di cittadini e aziende 
hanno inviato la domanda di ade-
sione, approfittando dei benefici 
riservati ai primi iscritti. Tra que-
sti: 
- Accesso a incentivi PNRR per 
impianti fotovoltaici: disponibili 
per residenti in Comuni con 
meno di 5.000 abitanti, grazie ad 
un contributo al 40% per la rea-
lizzazione degli impianti. 
- Consulenza gratuita: la CER 
Roero supporta i soci nella 

gestione delle pratiche GSE tra-
mite il progetto europeo ALCO-
TRA, in collaborazione con l’En-
vironment Park di Torino. 
- Incentivo ventennale sull’ener-
gia condivisa: sia i semplici con-
sumatori che i prosumer (produt-
tori-consumatori) possono ottene-
re la “Tariffa premio” per l’ener-
gia scambiata all’interno della 
comunità.  
È infatti possibile essere un sem-
plice consumatore con l'utenza di 
casa (senza alcun investimento o 
rischi e senza cambiare fornitore 
di energia) o un produttore-con-
sumatore, il cosiddetto prosumer 
che, oltre a continuare ad auto-
consumare la propria energia e a 
"vendere" l'energia in esubero 
con il "ritiro dedicato", riceve per 
questa quota di energia eccedente 
i propri bisogni, un incentivo se 
altri soci della Cer la consumano 

nello stesso momento (anche in 
questo caso senza ulteriori inve-
stimenti o rischi di perdite). Da 
sottolineare inoltre come la pre-
senza di Enti pubblici quali soci 
della CER massimizzi l’incentivo 
che possono ricevere coloro che 
hanno realizzato un impianto con 
il contributo PNRR 40%. 
 

Un Progetto per il Territorio 
La CER Roero, fondata dai 
Comuni del Roero e aperta al ter-
ritorio circostante, è più di un’ini-
ziativa energetica. Si propone 
come motore di sviluppo sociale, 
ambientale ed economico, pro-
muovendo una visione di sosteni-
bilità e coesione comunitaria. 
 

Scopri di Più 
A partire da gennaio 2025, 
saranno organizzati incontri pub-
blici per approfondire le opportu-
nità offerte dalla CER Roero. Nel 
frattempo, visita il nostro sito 
www.ceroero.it per saperne di 
più e lasciaci i tuoi contatti per 
ricevere aggiornamenti. Per 
richieste, puoi contattarci all’in-
dirizzo email info@ceroero.it. 

 
Il Cda CER Roero

Nuova auto 
per il vigile

Il sindaco Stefano Rosso e il 
vigile Sergio Giacosa vicini alla 
nuova Jeep Renegade, tutta 
accessoriata e arrivata due mesi 
fa. Acquistata dalla precedente 
Amministrazione, è andata a 
sostituire l’Alfa 147, vecchia 
ormai di quasi 18 anni.
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UN CONCERTO PER FINIRE IN BELLEZZA
Con il “Concerto di Natale” 
della Corale di Priocca in pro-
gramma giovedì 26 dicembre alle 
ore 20.45 nella chiesa parrocchiale 
si concluderà la rassegna “Musica 
e teatro nel paese della Bela Rosin 
2024”, proposta dal Centro cultu-
rale San Bernardino in collabora-
zione con il Comune, la Pro Loco, 
le Acli di San Giuseppe e di Valle 
Rossi, Roero Verde e l’Associa-
zione Carabinieri in Congedo, che 
ha svolto, come al solito, un lavo-
ro silenzioso, ma molto importan-
te. 
Il bilancio (quasi) finale è ancora 
una volta ampiamente positivo. 
Undici concerti e una serata tea-
trale saranno alla fine dell'anno le 
iniziative organizzate e finanziate 
direttamente dal Centro culturale. 
Se si sommano a queste anche 
tutte le proposte (concerti, serate 
teatrali, ecc.) realizzate dalle altre 
associazioni di animazione sociale 
e culturale del paese si arriva a 16 
iniziative musicali o teatrali pro-
poste tra maggio e dicembre: un 
numero notevole, che continua a 
fare del nostro paese uno dei più 
vivaci del territorio. Molti somma-
rivesi hanno sfruttato quest’anno 
le tante opportunità loro offerte, 
ma ne aspettiamo di più il prossi-
mo anno. Sono proposte in genere 
di alto livello, che molti paesi ci 
invidiano e che è un peccato non 
sfruttare. Oltre 1900 (qualcuno in 
meno dello scorso anno a causa 
del maltempo che ha condizionato 
qualche evento) sono stati infatti i 
partecipanti ai vari eventi, il 45% 
provenienti da paesi e città vicine, 
segno della qualità della offerta 
culturale del nostro paese, che non 
ha veramente più confini. 
Le proposte del Centro culturale si 
sono potute realizzare grazie al 
contributo delle Fondazioni CRC e 
CRT, con gli introiti delle tessere 
degli oltre 300 Soci dell’Associa-
zione, di quelli derivanti dal 
5x1000 e dalle offerte libere dei 
partecipanti. Senza questo sostegno 
l'Associazione non avrebbe la forza 
per investire oltre 11.000 euro in 
iniziative per le quali vale comun-
que la pena darsi da fare. Per que-
sto il Direttivo del Centro culturale 
è da due mesi al lavoro per predi-
sporre un programma 2025 nuova-
mente intenso e ricco, che – siamo 
certi – verrà sicuramente incontro 
alle aspettative e alle esigenze 
diverse di un pubblico sempre più 
appassionato e motivato. Noi ce la 
metteremo tutta.  

Andrea Cane

Sabato 12 ottobre si è svolta la cerimonia di consegna del “Premio al merito 
2023/2024”, bandito per il tredicesimo anno consecutivo dal Centro cultu-
rale San Bernardino e riservato all’alunno migliore di ciascuna delle due 
sezioni dell’Istituto Comprensivo al termine della Terza media. Il “Premio 
al merito”, istituito nel 2011, consiste in un buono di € 300 per l'acquisto  
dei libri per il primo anno delle Superiori. E' un modo concreto che il Cen-
tro culturale ha scelto per premiare e valorizzare le giovani eccellenze della 
scuola sommarivese, ma anche per sollecitare tutti gli alunni a dare sempre 
il meglio di sé. Anche quest’anno il premio è assegnato in collaborazione 
con il Gruppo Volontari di Sommariva Perno, da sempre molto attento e 
vicino ai ragazzi e alle famiglie sommarivesi. Al termine dell’anno scolasti-
co 2023/2024 sono risultati vincitori del premio al merito Cristian Panero 
e Linda Tomadon, allievi rispettivamente della III A e della III B. Con 
loro è stata premiata con un buono libro da € 150 Marianna Milanesio, 
che, come la compagna di classe Linda, ha riportato la votazione di 10/10, 
ma con una media di ammissione all’esame leggermente inferiore (i criteri 
di assegnazione del premio sono assolutamente oggettivi, perché si basano 
sui numeri).  
Sono stati poi premiati con il “Riconoscimento al merito” e un libro sulla 
storia di Sommariva Perno altri undici alunni delle due classi (Dorian 
Celaj, Giada Coraglia, Ilaria Dellavalle, Michele Favole, Giada Moro-
ne, Alessia Rosso, Federico Berrino, Elia Nervo, Matteo Panero, Gaia 
Rosso e Gabriele Sandrone) che hanno ottenuto anch'essi risultati di 
eccellenza al termine della Terza media. 
Il premio, sostenuto come sempre anche dalla Banca d'Alba, che crede 
molto nei giovani, è stato consegnato dai sindaci di Sommariva Perno, Ste-
fano Rosso, e Baldissero d'Alba, Michele Lusso, dall'assessore all’istruzio-
ne Silvana Bissolino, da Umberto Bertolusso, consigliere comunale, dalla 
prof.ssa Manuela Demichelis e dal prof. Jacopo Ferrua in rappresentanza 
dell’Istituto Comprensivo, da Beppe Muò, presidente del Gruppo Volontari 
di Sommariva Perno e da Andrea Cane, presidente del Centro culturale San 
Bernardino. 
La cerimonia si è poi conclusa in musica: Paola Lombardo, voce, e Paola 
Torsi, violoncello, hanno reso omaggio ai ragazzi premiati con il Concert 
Jouet, una divertente performance comico-musicale molto apprezzata da tutti 
i presenti. Un’atmosfera leggera che ha impreziosito una serata in cui la scuo-
la è stata centro di vita e di gioia per tanti ragazzi e per le loro famiglie.

FLASH FLASH
I NATI 

(dal 25/8 al 21/11//2024)  
1- BERBOTTO Beatrice, nata il 
30/10 (Loc. Maunera) 
Totale nati nel 2024: undici. 
 

CONTRIBUTI 
I contributi per Il Perno dal 25 ago-
sto al 25 novembre ammontano a 
ben... € 20,00 per un totale annuo di  
€ 245,00. Grazie comunque come  
sempre agli affezionati lettori. 

BENVENUTA!

La prof.ssa Laura Viberti, albese, 
dal 12 novembre è la nuova Diri-
gente del nostro Istituto Compren-
sivo. Dopo il conseguimento della 
Laurea in Materie Letterarie e il 
superamento dei Concorsi Ordina-
ri per l’insegnamento nella Scuola 
Media e nelle Superiori, è stata per 
20 anni insegnante di ruolo presso 
il Comprensivo di Diano d’Alba, 
prima di approdare all’Istituto “L. 
Einaudi” di Alba, dove ha inse-
gnato Italiano e Storia nel triennio 
Ragionieri fino a tre giorni prima 
di prendere servizio nel nostro 
Comprensivo. 
Nel darle il benvenuto a Sommari-
va Perno, formuliamo alla prof.ssa 
Viberti gli auguri per tante belle 
soddisfazioni umane e lavorative 
nel nostro paese e nel nostro Istitu-
to Comprensivo che troverà in lei 
una guida sicura e stabile.

I vincitori del “Premio al merito” con gli insegnanti e le autorità 
intervenute (Foto di Giovanni Nervo)

Il folto gruppo di partecipanti alla gita aVigevano Il divertente Concert jouet

I bravi sono ancora tanti

il Perno4  
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Un campioncino d’Italia a 13 anniOnore 
al merito

Sabato 28 settembre a Monticello 
Borgo l’Ordine dei Cavalieri di 
San Michele del Roero, guidato 
dal Gran Maestro Carlo Rista, in 
occasione della festa di San 
Michele Arcangelo, come da con-
solidata tradizione ha assegnato 
oltre 30 borse di studio ad altret-
tanti giovani roerini, allievi del 
penultimo anno delle scuole supe-
riori dell’Albese e Braidese. Tra i 
premiati, la sommarivese Vanessa 
Azzurra Boarino, cui è stata asse-
gnata la Borsa Borgnino Giovanni. 
Vanessa frequenta il 5° anno del-
l’Istituto “Einaudi” di Alba – Indi-
rizzo “Informatica e Telecomuni-
cazione” e si era già distinta quat-
tro anni fa con il “Riconoscimento 
al merito” del Centro culturale San 
Bernardino. Complimenti da parte 
de Il Perno a Vanessa e auguri per 
tanti altri bei successi scolastici e 
non solo.

Il sindaco Faccenda consegna 
 il premio a Vanessa

il Perno    7

goria superiore. Consapevole che i 
giochi si faranno “ancora più duri”, 
cercherà principalmente di acquisire 
esperienza e ottenere qualche buon 
piazzamento. 
Il nostro giovane campione affron-
terà quindi la nuova sfida con impe-
gno, passione, umiltà, correttezza e 
sempre con il sorriso sulle labbra, 
perché, prima di tutto, bisogna 
divertirsi! 
Complimenti ad Alex e auguri per 
una vita sportiva e agonistica ricca 
di soddisfazioni.

Lo scorso settembre a Pomposa (FE), 
il giovane sommarivese Alex Bros-
sa, di soli 13 anni, si è laureato Cam-
pione Italiano Supermoto nella cate-
goria 65 cc Motard: vincendo le ulti-
me due gare (4 manches), ha conqui-
stato infatti la vetta della classifica 
del Campionato Italiano. 
Figlio di Gian Luca Brossa e di Cri-
stina Corti, risiede in Loc. Maunera e 
frequenta la 3a media presso il nostro 
Istituto Comprensivo. 
Alex corre in moto dall’età di 6 
anni. Ha iniziato con le minimoto, 
ottenendo vittorie a livello regiona-
le. E' passato poi nel 2023 al 
Motard, disciplina motociclistica 
della FMI (Federazione Motocicli-
stica Italiana) che prevede gare sia 
su circuiti asfaltati che su terra 
all’interno della stessa manche, 
unendo quindi la velocità della 
guida in pista all’abilità della guida 
sullo sterrato. Doppia difficoltà, ma 
doppio divertimento! 
Il prossimo anno Alex #76 parteci-
perà a competizioni regionali e 
nazionali in sella alla sua nuova 
moto da 85cc, accedendo alla cate-

Riconoscimento meritato

Domenica 1 dicembre l’Associazione Tartufai delle Rocche del Roero, 
nell’ambito di una importante cerimonia svoltasi a Monteu Roero, ha conse-
gnato al Sindaco un diploma di riconoscimento per l’azione di sostegno data 
dal Comune “ai volenterosi abitanti della Frazione di San Giuseppe impe-
gnati a tenere viva la secolare tradizione del “Pianté Magg”, testimonianza 
dell’antico rapporto sacrale verso Madre Terra”. Il presidente dell’Acli, 
Alfredo Torasso, ha voluto dedicare questo prestigioso riconoscimento a 
Jerri, da sempre “anima” del Pianté Magg e sicuramente “presente”.

Alfredo Torasso e “Piter” Mollo, presidente e consigliere dell’Acli, ricevono il diploma. 
Con loro i sindaci di Monteu Roero e Sommariva Perno, il presidente dell’Associazione 

Tartufai e la madrina della manifestazione.

Alex Brossa in una fase della 
gara e in posa con i premi

CER Roero: la comunità energetica è operativa
La Comunità Energetica Rinno-
vabile Roero, già operativa dal 13 
maggio e tra le prime in Regione, 
compie un passo decisivo verso il 
futuro, entrando nella fase di 
piena operatività. Questo impor-
tante traguardo è stato raggiunto 
venerdì 29 novembre con la rati-
fica, alla presenza dei sindaci dei 
20 Comuni soci fondatori e di un 
notaio, delle modifiche statutarie 
richieste dal GSE – Gestore dei 
Servizi Elettrici – rendendo così 
possibile l’attivazione delle 
prime cabine primarie.   

Vantaggi e Opportunità 
per i Soci 

Già decine di cittadini e aziende 
hanno inviato la domanda di ade-
sione, approfittando dei benefici 
riservati ai primi iscritti. Tra que-
sti: 
- Accesso a incentivi PNRR per 
impianti fotovoltaici: disponibili 
per residenti in Comuni con 
meno di 5.000 abitanti, grazie ad 
un contributo al 40% per la rea-
lizzazione degli impianti. 
- Consulenza gratuita: la CER 
Roero supporta i soci nella 

gestione delle pratiche GSE tra-
mite il progetto europeo ALCO-
TRA, in collaborazione con l’En-
vironment Park di Torino. 
- Incentivo ventennale sull’ener-
gia condivisa: sia i semplici con-
sumatori che i prosumer (produt-
tori-consumatori) possono ottene-
re la “Tariffa premio” per l’ener-
gia scambiata all’interno della 
comunità.  
È infatti possibile essere un sem-
plice consumatore con l'utenza di 
casa (senza alcun investimento o 
rischi e senza cambiare fornitore 
di energia) o un produttore-con-
sumatore, il cosiddetto prosumer 
che, oltre a continuare ad auto-
consumare la propria energia e a 
"vendere" l'energia in esubero 
con il "ritiro dedicato", riceve per 
questa quota di energia eccedente 
i propri bisogni, un incentivo se 
altri soci della Cer la consumano 

nello stesso momento (anche in 
questo caso senza ulteriori inve-
stimenti o rischi di perdite). Da 
sottolineare inoltre come la pre-
senza di Enti pubblici quali soci 
della CER massimizzi l’incentivo 
che possono ricevere coloro che 
hanno realizzato un impianto con 
il contributo PNRR 40%. 
 

Un Progetto per il Territorio 
La CER Roero, fondata dai 
Comuni del Roero e aperta al ter-
ritorio circostante, è più di un’ini-
ziativa energetica. Si propone 
come motore di sviluppo sociale, 
ambientale ed economico, pro-
muovendo una visione di sosteni-
bilità e coesione comunitaria. 
 

Scopri di Più 
A partire da gennaio 2025, 
saranno organizzati incontri pub-
blici per approfondire le opportu-
nità offerte dalla CER Roero. Nel 
frattempo, visita il nostro sito 
www.ceroero.it per saperne di 
più e lasciaci i tuoi contatti per 
ricevere aggiornamenti. Per 
richieste, puoi contattarci all’in-
dirizzo email info@ceroero.it. 

 
Il Cda CER Roero

Nuova auto 
per il vigile

Il sindaco Stefano Rosso e il 
vigile Sergio Giacosa vicini alla 
nuova Jeep Renegade, tutta 
accessoriata e arrivata due mesi 
fa. Acquistata dalla precedente 
Amministrazione, è andata a 
sostituire l’Alfa 147, vecchia 
ormai di quasi 18 anni.
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tutelando e valorizzando prodotti
di eccellenza che contribuiscono a
tenere alto il nome di Sommariva
Perno.
La cerimonia si è conclusa con i
ringraziamenti a chi ha consentito
che la “festa della terra” si potesse
svolgere: il Comune di Sommari-
va Perno, la Coldiretti di Bra e la
Banca d’Alba, sempre vicina al
mondo rurale.

a.c.

Le nuove storie uscite dal cassetto
segue dalla prima

prima volta, o i ritrovamenti archeo-
logici presso il S. Sepolcro di
Montà).
La sezione generale, molto corposa,
va a scandagliare in questo numero
storie che partono dal Rinascimento
per venire quasi ai giorni nostri. E
allora, ecco gli inventari, interessan-
tissimi, degli oggetti usati quotidia-
namente dai castellani a Magliano,
Baldissero e Sommariva Perno e l’e-
lenco dettagliato dei “fardelli” portati

in dote da tante donne del Roero ai
loro mariti; e la storia importante
dell’ulivo, pianta che da secoli e per
secoli ha rappresentato per la gente
delle nostre colline risorsa preziosa
di cibo e di denaro. Si trova poi l’a-
nima “ribelle” dei roerini nella storia
rocambolesca di Giuseppe Torreri
”Torrès” da Corneliano, rivoluziona-
rio dell’età risorgimentale, e la storia
drammatica di Candido Scavino,
cameriere sul Titanic nel viaggio tra-
gico del transatlantico “inaffondabi-
le”. Non mancano i riferimenti alla
Grande Storia, vista attraverso il dia-
rio di un colonnello di Canale, cattu-
rato ad El Alamein e deportato nella
lontana India, o alla letteratura, attra-
verso le vicende tragicamente com-
plesse di Emilio Salgari e della sua
famiglia, il cui ultimo discendente si
è spento pochi anni fa a Montà.
L’ultima sezione, dedicata alle
“rubriche”, contiene la recensione di
Poche pařole, ën mund, il libro in
“sommarivese” pubblicato lo scorso
anno dal Centro culturale San Ber-
nardino; la memoria della “prima
volta” del Roero in mostra in quel di
Torino nel 1989 e la riscoperta del
castello medievale di Bra, oggi

scomparso. Non mancano poi storie
di vita interessanti come quelle del
grande latinista Oreste Badellino di
S. Vittoria e del dott. Enrico Gastal-
di, ‘l medich ëd Peiřuca, veri, anche
se schivi, protagonisti della storia
roerina. A chiudere poi il numero, la
vicenda curiosa e leggera del Princi-
pe Umberto di Savoia, che si impan-
tana nelle vigne di S. Stefano Roero. 
Tante bellissime fotografie, molte
delle quali assolutamente inedite,
arricchiscono poi tutti gli articoli e
rappresentano sicuramente un valore
aggiunto ad un lavoro serio, proietta-
to verso la ricerca vera delle radici
profonde del nostro territorio.
Insomma, ancora una volta un nume-
ro da non perdere e una bella idea-
regalo in più per Natale. Si trova,
come sempre, presso il sottoscritto,
coordinatore della rivista, o presso la
cartoleria Carte Diem in via Roma e
la tabaccheria Chiosso in piazza
Roma ad un costo mantenuto sempre
a € 10 grazie al sostegno degli spon -
sor, al contributo di Banca d’Alba,
dei Cavalieri del Roero e di quasi
tutti i Comuni del Roero che conti-
nuano a credere in questo lavoro
veramente “di territorio”.

 LA FESTA DELLA TERRA 2024 LA FESTA DELLA TERRA 2024

I responsabili Coldiretti del Capoluogo, di San Giuseppe e di
Valle Rossi con don Gianni e le autorità intervenute

Domenica 10 novembre si è cele-
brata l'annuale “Festa del Ringra-
ziamento”, tradizionale appunta-
mento d'autunno per i coltivatori
sommarivesi. Il primo momento
solenne è stato vissuto in una chie-
sa parrocchiale al solito riempita
dei profumi e colori dei tanti frutti
della nostra terra, che danno sem-
pre un tocco di gioia e di allegria.
Don Gianni durante l’omelia ha
voluto ancora una volta sottolinea-
re il ruolo fondamentale che
hanno gli agricoltori nella custodia
di questo patrimonio unico ed irri-
petibile che sono la terra ed i suoi

frutti. Lo stesso concetto è stato
ripreso e rafforzato dalla capo-
gruppo della Coldiretti sommari-
vese Angela Nervo, nel saluto
tenuto al Ristorante Fiordifragola,
dove la festa è proseguita, presenti
le autorità (il sindaco Stefano
Rosso,  il consigliere delegato
all'agricoltura Pier Paolo Tibaldi,
il sig. Luca Truzzi, segretario di
zona della Coldiretti Bra, il vice-
brigadiere Angelo L'Abbate) e
numerosi coltivatori. Quest’anno,
dopo un periodo di interruzione, è
ripresa la tradizione del premio
“Fedeltà alla terra”, con la premia-

zione delle signore Annamaria
Maina e Giuseppina Pontiglione.
A loro e a tutti i coltivatori presen-
ti è andato il grazie della Capo-
gruppo “per la dedizione al lavoro
agricolo su queste colline sempre
considerate come un tesoro pre-
zioso da custodire e da migliora-
re”. Angela Nervo ha poi sottoli-
neato la grande novità della recen-
te costituzione del Consorzio della
Fragola di Sommariva Perno nel
Roero, che, guidato da Laura
Rosso, darà sicuramente un contri-
buto prezioso al progresso e
all’immagine del nostro paese,

Le coltivatrici premiate, con i responsabili della
Coldiretti sommarivese e le autorità

Dove portare
i tappi

Per molti sono di ingombro, per
qualcuno possono essere fonte di
cibo. Sono i tappi in plastica
delle bottigliette e dei contenitori
vari che spesso non sappiamo
come smaltire. Adesso è più faci-
le grazie al punto di raccolta
creato in piazza Dulbecco. L’ha
sistemato, con il permesso del
Comune, l’Associazione Ampe-
los di Alba, grazie all’interessa-
mento di Andrea Cane del Brich,
che provvederà a vuotarlo. Posso-
no esservi conferiti tutti i tipi di
tappi, purché puliti. Macinati,
saranno riciclati per costruire altri
oggetti in plastica. Il ricavato
dalla vendita a ditte specializzate
sarà utilizzato da Ampelos per
finanziare progetti in Africa:
costruzione di pozzi, sostegno ad
una cascina e a una fabbrica di
biscotti per bimbi, già esistenti.
Insomma, una cosa da niente può
donare vita, salute, lavoro a tante
persone. Approfittiamone!
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In farmacia ci si può salvare la vita
Una vita di recente è stata salvata a 
Sommariva Perno grazie a servizi a 
disposizione dei cittadini in paese, 
che però spesso non si conoscono. E’ 
accaduto al signor L.C. dal quale ci 
facciamo raccontare la sua avventura 
a lieto fine, risoltasi positivamente 
con un semplice passaggio nella far-
macia di piazza IV Novembre. 
 
Signor L.C. può raccontarci la sua 
“avventura” dei giorni scorsi? 
Certo. Su suggerimento del mio spe-
cialista cardiologo, presso cui effet-
tuo tutti gli anni una visita di con-
trollo, mi sono recato presso la far-
macia Santa Croce perché avevo 
saputo che era attivo il servizio di 
Holter Cardiaco. 
 
In quanto tempo è riuscito ad 
effettuare l’Holter? 
Grazie alle dottoresse della farmacia 
ho scoperto innanzitutto che potevo 
usufruire del servizio in pochi giorni 
e in maniera del tutto gratuita trami-
te il Servizio Sanitario Nazionale 
perché rientravo in alcuni parametri 
come soggetto cosiddetto “a 
rischio”. Mi è stato così applicato 
l’holter, tenuto 24 ore, e sono ritor-
nato il giorno dopo in farmacia per 
toglierlo. Avrei dovuto poi attendere 
qualche giorno la chiamata della far-
macia per ritirare il referto firmato 
da un cardiologo. 
 
E invece? 
Durante la registrazione dei miei 
dati personali avevo lasciato natu-

ralmente il mio cellulare e poche ore 
dopo aver tolto l’Holter ho ricevuto 
una telefonata direttamente dal car-
diologo che firma il referto. Mi sug-
geriva di recarmi con urgenza in far-
macia per ritirare il referto e con 

questo di recarmi al più presto pres-
so un Pronto Soccorso. 
 
Ci è andato, naturalmente. E che 
cosa le hanno detto? 
In Pronto Soccorso mi hanno tratte-

nuto immediatamente e in poco 
tempo ho subito un piccolo inter-
vento, con l’applicazione di un 
pacemaker. 
 
Allora, come si dice, “tutto bene 
quel che finisce bene”, giusto? 
Altroché! Se fosse passato dell’altro 
tempo non so come sarebbe andata a 
finire: grazie al tempestivo servizio 
ed alla professionalità delle “nostre” 
dottoresse siamo riusciti ad evitare il 
peggio. Ringrazio perciò la Farmacia 
Santa Croce che oggi può costituire 
davvero un aiuto importante e tem-
pestivo per tutta la nostra comunità. 
 
Una storia di vita, quella di L.C. che 
può servire a salvare altre vite sem-
plicemente conoscendo quanto di 
utile e prezioso abbiamo in paese 
(in farmacia, negli ambulatori medi-
ci, ecc.). Da non dimenticare.

Domenica 15 settembre, nel Com-
plesso Monumentale di San Fran-
cesco di Cuneo, si è svolta la 71a 
edizione del Premio “Fedeltà al 
Lavoro e Progresso Economico” 
con l’assegnazione di diplomi e 
medaglie ai lavoratori benemeriti 
della provincia di Cuneo. Il pre-
mio, istituito nel 1953, è stato 
assegnato a 142 imprenditori che 
con anni di lavoro e impegno 
hanno contribuito nei diversi 
ambiti (agricoltura, industria, 
commercio, artigianato…) al pro-
gresso civile, economico e sociale 
della Provincia, come ha sottoli-

neato Luca Crosetto, presidente 
della Camera di Commercio di 
Cuneo, nel discorso di saluto agli 
intervenuti. 
Per il “Settore Agricoltura” sono 
stati premiati, tra gli altri, i som-
marivesi Mariuccia Mattis, Gra-
ziella Tesio e Antonio Tibaldi, 
che da 35 anni, come coltivatori 
diretti, portano avanti la nostra 
tradizione agricola. Ai tre nostri 
premiati i complimenti e i ringra-
ziamenti dell'Amministrazione 
comunale, a nome della comunità 
sommarivese. 

a.c.

Lavoro, una tradizione

Sabato 14 e domenica 15 settembre 
si è tenuto a Sommariva del Bosco 
l'evento “Roero Cultura”, promosso 
dall’Associa zio ne Valo rizzazio ne 
Roero con il contributo della Fonda-
zione CRC, del Distretto del Cibo 
del Roero e dell’Ordine dei Cavalie-
ri di San Michele del Roero. 
La manifestazione ha preso le 
mosse dalla “Fiera del libro sul 
Roero” svoltasi a Montà nel 2018: 
tutti i Comuni roerini hanno operato 
in sinergia per proporre un fitto pro-
gramma di convegni, salotti letterari 
e narrativi, concerti, laboratori 
didattici, visite guidate. Un ampio, e 
bello, spazio espositivo ha ospitato 
poi gli stand della maggior parte 
delle Biblioteche civiche del Roero, 
di tante associazioni culturali e di 
tutte le realtà che lavorano alla valo-
rizzazione culturale dei paesi della 
Sinistra Tanaro. 
Si è trattato di un' importante mani-
festazione di territorio, vista la par-
tecipazione di tutti i Comuni del 
Roero, i quali hanno potuto mettere 

in mostra le loro ricchezze e bellez-
ze artistiche e culturali, che sono 
veramente tante e di alto livello. 
Non è ovviamente mancata la nostra 
Biblioteca civica (la più fornita in 
assoluto, con i suoi oltre 300 titoli, 
di libri che parlano del Roero...). I 
volontari della biblioteca “M. 
Marengo” si sono alternati nella 
“due giorni” per accogliere visitatori 
e curiosi che non solo hanno potuto 
prendere visione dei “prodotti” 
offerti dal nostro piccolo, ma impor-
tante “centro di cultura”, ma anche 
ammirare le bellezze artistiche e 
storico-culturali e i prodotti tipici 
del nostro paese, grazie ad un pre-
zioso video creato da Giovanni 
Nervo, molto apprezzato da chi l'ha 
visto. 
Nelle foto, la visita allo stand del 
Presidente della Regione dott. 
Alberto Cirio con la vicesindaco 
Silvana Bissolino, Margherita 
Magliano, responsabile, e Luisa 
Cornero, due degli undici volontari 
della biblioteca.

La bancarella della cultura
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Mariuccia Mattis, Graziella Tesio e Antonio Tibaldi tra le autorità 
che li hanno appena premiati 

La farmacia di Piazza IV Novembre, un punto di riferimento importante
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In farmacia ci si può salvare la vita
Una vita di recente è stata salvata a 
Sommariva Perno grazie a servizi a 
disposizione dei cittadini in paese, 
che però spesso non si conoscono. E’ 
accaduto al signor L.C. dal quale ci 
facciamo raccontare la sua avventura 
a lieto fine, risoltasi positivamente 
con un semplice passaggio nella far-
macia di piazza IV Novembre. 
 
Signor L.C. può raccontarci la sua 
“avventura” dei giorni scorsi? 
Certo. Su suggerimento del mio spe-
cialista cardiologo, presso cui effet-
tuo tutti gli anni una visita di con-
trollo, mi sono recato presso la far-
macia Santa Croce perché avevo 
saputo che era attivo il servizio di 
Holter Cardiaco. 
 
In quanto tempo è riuscito ad 
effettuare l’Holter? 
Grazie alle dottoresse della farmacia 
ho scoperto innanzitutto che potevo 
usufruire del servizio in pochi giorni 
e in maniera del tutto gratuita trami-
te il Servizio Sanitario Nazionale 
perché rientravo in alcuni parametri 
come soggetto cosiddetto “a 
rischio”. Mi è stato così applicato 
l’holter, tenuto 24 ore, e sono ritor-
nato il giorno dopo in farmacia per 
toglierlo. Avrei dovuto poi attendere 
qualche giorno la chiamata della far-
macia per ritirare il referto firmato 
da un cardiologo. 
 
E invece? 
Durante la registrazione dei miei 
dati personali avevo lasciato natu-

ralmente il mio cellulare e poche ore 
dopo aver tolto l’Holter ho ricevuto 
una telefonata direttamente dal car-
diologo che firma il referto. Mi sug-
geriva di recarmi con urgenza in far-
macia per ritirare il referto e con 

questo di recarmi al più presto pres-
so un Pronto Soccorso. 
 
Ci è andato, naturalmente. E che 
cosa le hanno detto? 
In Pronto Soccorso mi hanno tratte-

nuto immediatamente e in poco 
tempo ho subito un piccolo inter-
vento, con l’applicazione di un 
pacemaker. 
 
Allora, come si dice, “tutto bene 
quel che finisce bene”, giusto? 
Altroché! Se fosse passato dell’altro 
tempo non so come sarebbe andata a 
finire: grazie al tempestivo servizio 
ed alla professionalità delle “nostre” 
dottoresse siamo riusciti ad evitare il 
peggio. Ringrazio perciò la Farmacia 
Santa Croce che oggi può costituire 
davvero un aiuto importante e tem-
pestivo per tutta la nostra comunità. 
 
Una storia di vita, quella di L.C. che 
può servire a salvare altre vite sem-
plicemente conoscendo quanto di 
utile e prezioso abbiamo in paese 
(in farmacia, negli ambulatori medi-
ci, ecc.). Da non dimenticare.

Domenica 15 settembre, nel Com-
plesso Monumentale di San Fran-
cesco di Cuneo, si è svolta la 71a 
edizione del Premio “Fedeltà al 
Lavoro e Progresso Economico” 
con l’assegnazione di diplomi e 
medaglie ai lavoratori benemeriti 
della provincia di Cuneo. Il pre-
mio, istituito nel 1953, è stato 
assegnato a 142 imprenditori che 
con anni di lavoro e impegno 
hanno contribuito nei diversi 
ambiti (agricoltura, industria, 
commercio, artigianato…) al pro-
gresso civile, economico e sociale 
della Provincia, come ha sottoli-

neato Luca Crosetto, presidente 
della Camera di Commercio di 
Cuneo, nel discorso di saluto agli 
intervenuti. 
Per il “Settore Agricoltura” sono 
stati premiati, tra gli altri, i som-
marivesi Mariuccia Mattis, Gra-
ziella Tesio e Antonio Tibaldi, 
che da 35 anni, come coltivatori 
diretti, portano avanti la nostra 
tradizione agricola. Ai tre nostri 
premiati i complimenti e i ringra-
ziamenti dell'Amministrazione 
comunale, a nome della comunità 
sommarivese. 

a.c.

Lavoro, una tradizione

Sabato 14 e domenica 15 settembre 
si è tenuto a Sommariva del Bosco 
l'evento “Roero Cultura”, promosso 
dall’Associa zio ne Valo rizzazio ne 
Roero con il contributo della Fonda-
zione CRC, del Distretto del Cibo 
del Roero e dell’Ordine dei Cavalie-
ri di San Michele del Roero. 
La manifestazione ha preso le 
mosse dalla “Fiera del libro sul 
Roero” svoltasi a Montà nel 2018: 
tutti i Comuni roerini hanno operato 
in sinergia per proporre un fitto pro-
gramma di convegni, salotti letterari 
e narrativi, concerti, laboratori 
didattici, visite guidate. Un ampio, e 
bello, spazio espositivo ha ospitato 
poi gli stand della maggior parte 
delle Biblioteche civiche del Roero, 
di tante associazioni culturali e di 
tutte le realtà che lavorano alla valo-
rizzazione culturale dei paesi della 
Sinistra Tanaro. 
Si è trattato di un' importante mani-
festazione di territorio, vista la par-
tecipazione di tutti i Comuni del 
Roero, i quali hanno potuto mettere 

in mostra le loro ricchezze e bellez-
ze artistiche e culturali, che sono 
veramente tante e di alto livello. 
Non è ovviamente mancata la nostra 
Biblioteca civica (la più fornita in 
assoluto, con i suoi oltre 300 titoli, 
di libri che parlano del Roero...). I 
volontari della biblioteca “M. 
Marengo” si sono alternati nella 
“due giorni” per accogliere visitatori 
e curiosi che non solo hanno potuto 
prendere visione dei “prodotti” 
offerti dal nostro piccolo, ma impor-
tante “centro di cultura”, ma anche 
ammirare le bellezze artistiche e 
storico-culturali e i prodotti tipici 
del nostro paese, grazie ad un pre-
zioso video creato da Giovanni 
Nervo, molto apprezzato da chi l'ha 
visto. 
Nelle foto, la visita allo stand del 
Presidente della Regione dott. 
Alberto Cirio con la vicesindaco 
Silvana Bissolino, Margherita 
Magliano, responsabile, e Luisa 
Cornero, due degli undici volontari 
della biblioteca.

La bancarella della cultura
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VISITA IN CASTELLO

E’ mancato il giorno dei Santi, 
all’età di 74 anni, Giovanni Batti-
sta Delmondo, per tutti “Jerri”. 
Impegnato per anni 
nell’Acli di San Giu-
seppe, nella Pro Loco 
del Capoluogo, dal 
2019 al 2024 consi-
gliere comunale paca-
to e sempre positivo, 
Jerri è stato una pre-
senza importante per 
la sua frazione e per il 
paese tutto. Alla 
moglie Carmela, per 
tanti anni cuoca del 
nostro asilo, alle figlie 
e ai familiari le con-
doglianze sincere dell’Ammini-
strazione comunale a nome del-
l’intera comunità sommarivese, 
che lo ricorda attraverso le parole 
di un suo grande amico. 
“«Ciao, amico mio». Era questo il 
tuo modo di salutare mettendo una 
mano sulla spalla. Come si faceva 
a non esserti amico, con quel 
modo di fare sorridente e la battu-
ta sempre pronta. Anche dopo una 
accaldata discussione per la partita 
di calcio, tu terminavi con un 
“Ehi, amico mio”. 
Ambizioso, meticoloso sul lavoro, 
lo eri anche nei preparativi delle 
manifestazioni al circolo ACLI, 
dove mi hai affiancato come vice-
presidente dal 2016. I tavoli dove-
vano essere ben allineati e con i 
fiori, i bicchieri tassativamente a 
calice per il vino. I nostri stand, o 
il ciabòt, sempre addobbati e cura-

ti nei minimi particolari; i cartelli, 
guai a scriverli malamente. Perché 
le persone dovevano essere ben 

accolte. 
Anche durante il 
covid, quando le 
messe erano cele-
brate all’aperto sulla 
nostra piazza, ti sei 
subito impegnato - 
in quel periodo eri 
consigliere comuna-
le - per far pulire il 
muretto e mettere i 
fiori. 
Lavorare con te al 
circolo ACLI qui a 
S. Giuseppe e alla 

Pro Loco è sempre stato un piace-
re. Sapevi arrivare al momento 
giusto con battute e con la botti-
glia di bollicine per ridarci la cari-
ca. Prima di Natale ci trovavamo 
per allestire i presepi, perché per 
te era importante rendere bello e 
vivo il paese. 
Le tradizioni sono sempre state 
per te fondamentali. Lo hai dimo-
strato ancora in questi tuoi ultimi 
giorni, preoccupandoti per la 
bagna caoda. Sì, la faremo, anche 
se sarà difficile colmare il vuoto 
che lasci. 
Apriremo le bollicine e ti ricorde-
remo con ammirazione ed esem-
pio per la grande voglia di vivere 
che avevi, che purtroppo questo 
male incurabile non ti ha più con-
cesso. 
Grazie amico nostro. Ciao, Jerri”. 

Alfredo Torasso

Da sempre ho sognato di mettere insieme Langa e Roero, eliminando qual-
che stucchevole contrapposizione tra destra e sinistra del Tanaro. Con 
Carlo Avataneo, raro fotografo, quasi un miniaturista degli scatti, ci sono 
riuscito. 
Il calendario Langhe Roero. Paesaggi e 
storie è così diventato un insieme di lampi 
di luce e di bagliori di sensazioni di fronte 
a case immerse nel verde, vigne geometri-
camente affascinanti, radure di colori, sot-
toboschi di sapori, piazze dell’incontro, 
dei mercati, del gioco, insomma una pic-
cola enciclopedia di colori e calori. Agli 
scatti, frutto della certosina ricerca di scia-
bolate di luce, di raggi del sole, di riflessi 
degli alberi ho aggiunto una passeggiata 
incantata per cogliere sì la grande bellezza, 
ma anche il respiro, a volte affannoso di 
tante donne e tanti uomini. 
E’ un buon lavoro, fatto con tanta testa e 
anche sfumature di cuore. Lo dedico al 
mio paese, ai vent’anni da vicesindaco, a quelli per costruire il parco, 
l’Annunziata…, ai giovani perché leggano oltre le fotografie e le parole la 
unicità dell’ambiente che i nostri vecchi ci hanno conservato e dove abbia-
mo il privilegio d’abitare. Buon Anno! 

gmr

Il Roero allo specchio

Sabato 28 settembre, gli amministratori e i dipendenti comunali hanno fatto visita al castello Mirafiori. A fare gli onori di casa 
la marchesa Marcella Gromis di Trana e la figlia Emanuela, “guide” d’eccezione alla scoperta delle sale e delle bellezze del 
castello che fu residenza della Bela Rosin. Ad attendere gli ospiti, anche il marchese Umberto, che ha voluto salutare gli ospiti. 
Il sindaco Stefano Rosso, portando il saluto della Amministrazione, ha ringraziato i Marchesi per il bellissimo regalo che 
hanno voluto fare ai nuovi amministratori del paese e a chi fa andare avanti oggi la “macchina comunale”.

ralmente a tutto il mio gruppo. 
Grazie anche ai nostri “giovani 
anziani” che quest’anno hanno par-
tecipato in tantissimi al pranzo, 

facendoci davvero sentire il loro 
calore e e il loro affetto. 
Un grazie speciale va poi ai ragazzi 
delle medie, che con il loro aiuto 

sono stati veramente preziosi e dav-
vero bravi. Continuate così! 

Giulia Aiassa, 
presidente Pro Loco 

Sono stati mesi intensi. Ci siamo 
ritrovati a dover organizzare due 
feste in pochissimo tempo. Gruppo 
nuovo, responsabilità e decisioni da 
prendere. Posso dire che non è stato 
facile, ma grazie all’aiuto di tutti 
siamo riusciti ad ottenere un risulta-
to abbastanza soddisfacente. Sono 
veramente grata dell’aiuto che ci è 
stato dato per i ciabòt e per la Festa 
di Santa Croce. Davvero, non crede-
vo possibile che così tante persone 
accorressero per darci il loro appog-
gio. I ciabòt hanno avuto un grande 
riscontro nonostante si sia optato 
per farlo in altra data: il tempo è 
stato dalla nostra parte e tutti sono 
stati bene. 
Sicuramente c’è ancora tanto da 
imparare, tanto su cui migliorarsi, 
ma sono certa che con la voglia che 
abbiamo di metterci in gioco riusci-
remo a fare un buon lavoro. Per 
questo siamo aperti a nuove idee, 
consigli, spunti per offrire proposte 
sempre migliori e più accattivanti. 
Grazie a tutti i sommarivesi, 
all’Amministrazione comunale, ai 
volontari, ai commercianti e natu-

Componenti e amici della nuova Pro Loco alla prima uscita

Ciao, amico nostro

Giulia, 
le prime idee

il Perno    5
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Si sono conclusi nelle scorse settimane i lavori di asfaltatura di alcune strade comunali, finanziati con fondi del Ministero assegnati alla precedente 
Amministrazione Cornero. Sotto la direzione lavori dell’ing. Luca Bertolusso, è stato rifatto completamente il manto d’asfalto di Via dei Giardini, di 
Strada Vecchia per Bra e di Strada Fondovilla. L’appalto di importo pari a € 129.000,00 oltre IVA è stato aggiudicato alla Ditt a S.A.M. Costruzioni 
srl di Cherasco che ha eseguito i lavori per l’importo di € 103.128,47 oltre IVA. Contestualmente all’esecuzione dei lavori app altati è stato possibile 
riasfaltare anche la Strada Colombaio ed un tratto di strada Bonini. L’Amministrazione comunale ha in programma ulteriori interventi su altre strade 
comunali, di cui si parlerà sui prossimi numeri del giornale.

Il sondaggio per i bus

L’Amministrazione rilancia un 
sondaggio già proposto durante 
l’estate per promuovere l’istitu-
zione di nuovi percorsi e nuove 
fermate bus dedicati alle frazioni, 
attualmente non servite dal tra-
sporto pubblico di collegamento 
con la città di Alba. 
A questo scopo è stato attivato un 
confronto con Granda Bus per 
istituire una nuova linea dedicata 
al trasporto scolastico, preveden-
done l’operatività da settembre a 
giugno, principalmente in orario 
mattutino e indicativamente con i 
seguenti orari:  

• Andata: ore 7:00 
• Ritorno: ore 14:00 

 
Il percorso del bus ipotizzato tran-
siterà, oltre che nel Capoluogo, 
nelle località e frazioni Arietti, 
Valgai, Socchè, Loghero, Valle 
Rossi, Sant’Antonio di Monti-
cello d'Alba e San Giuseppe. 
Al fine di sostenere il servizio 
promosso, si richiede ai cittadini 
di presentare la propria manifesta-
zione di interesse alla fruizione 

del trasporto entro e non oltre il 31 
gennaio 2025 tramite e-mail 
all’indirizzo segreteria@comu-
ne.sommarivaperno.cn.it, indi-
cando il nominativo dello studen-
te, la classe e l’istituto scolastico 
frequentato alla data attuale, oltre 
ai contatti di riferimento (potranno 
manifestare il proprio interesse 
anche eventuali altri utenti indi-
cando la frequenza di utilizzo del 
servizio). 
In alternativa, è possibile presen-
tare la propria manifestazione 
d’interesse di persona presso il 
Comune, durante gli orari di aper-
tura al pubblico dal lunedì al saba-
to dalle ore 9:00 alle ore 12:00. In 
tale occasione sarà necessario 
compilare un'apposita tabella di 
raccolta dati. La partecipazione al 
sondaggio è essenziale per dimo-
strare un reale interesse verso que-
sto servizio, richiesto da Granda 
Bus per valutare concretamente la 
fattibilità del collegamento propo-
sto. 
  

L’Amministrazione comunale 

L’Amministrazione comunale 
ha stanziato un contributo per 
l’anno scolastico 2024 / 2025 a 
favore dei tre gradi di istruzio-
ne delle scuole di Sommariva 
Perno per permettere agli 
alunni di effettuare uscite 
didattiche sul territorio nel 
raggio di 10 Km. Gli alunni 
potranno beneficiare di questo 
contributo per visitare musei, 
partecipare a mostre o a com-
petizioni sportive programma-
te dagli insegnanti senza alcun 
costo a carico delle famiglie. 

Uscire sarà  
più facile

Un silenzio attonito ha avvolto per due 
giorni tutto il paese alla notizia della 
tragica e inaspettata morte di Mario 
Magis, all’età di 61 anni. Lo stesso 
silenzio assoluto e raccolto lo ha 
accompagnato durante la cerimonia 
funebre che ha visto la partecipazione di 
tantissima gente, che ha voluto essere 
vicina a Luciana, Simone e a tutti i suoi 
famigliari. “Mario – lo ricorda il sinda-
co di cui era molto amico - è stato un 
uomo buono, generoso, molto attivo nel 
paese: Pro Loco, Gruppo Alpini, Boc-
ciofila lo hanno visto sempre in prima 
fila per lavorare, incitare, dare il buon 
esempio”. Appassionato e competente 
trifulau, ha fatto anche parte di associa-
zioni che nel Roero valorizzano il pre-
giato fungo delle nostre Rocche. Man-
cherà, Mario, alle feste della comunità. 
Mancherà la sua presenza al 25 Aprile o 
al IV Novembre quando, con il cappello 
alpino, curava l’alzabandiera. Ciao, 
Mario, e che la terra ti sia lieve.

Ciao, Mario

Giovedì 26 dicembre 
ore 20,45 

Chiesa Parrocchiale 
CONCERTO 
DI NATALE 

della 
Corale di Priocca 

Ingresso libero

Da non 
perdere

Tre strade rimesse a nuovo: un bel lavoro
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il Perno10  

segue dalla prima  
concerti in piazza del Centro culturale. 
Quella di domenica 1 dicembre è stata 
una grande “festa di popolo” che ha 
coinvolto un mucchio di persone: 
volontari, cittadini singoli, istituzioni, 
associazioni, per una festa riuscita 
veramente. Quasi 50 i banchetti di 
vendita, con offerte di ogni tipo per 
accontentare le centinaia di persone 
accorse lungo il percorso. Colori, 
suoni, profumi che hanno riempito e 
scaldato non solo i corpi, ma anche e 
soprattutto i cuori. Corale è stata la 
risposta all’invito della Pro Loco, che, 
in collaborazione con il Comune, ha 
organizzato al meglio un evento, punto 
fermo ormai nelle offerte turistiche di 
Sommariva Perno. E' stato bello vede-
re decine di partecipanti alla “cammi-
nata di Natale” sul sentiero della Som-
mariva pre-romana e medievale, tante 
famiglie, decine di bambini sedersi 
increduli sul trono di Babbo Natale, 
tanti sommarivesi visitare la mostra di 
sette artisti “nostri”. Complimenti 
indistintamente a chi ha organizzato, a 
chi ha partecipato, a chi ha vissuto fino 
in fondo un momento così intenso di 
festa. E... alla prossima edizione, che 
sarà ancora più bella!

Mercatini di Natale sulle tracce della Bela Rosin

 In Varodio, verso San Biagio

Piazza G. Marconi

 Scorcio di P.zza MontfrinLa meraviglia di tutti i bambini

 Suggestioni del tramonto

 Notte di stelle in P.zza Montfrin

 I trenini di Valerio

Alcune delle bancarelle in piazza in rappresentanza di tutte le altre

 Una presidente felice

 Magìe di Natale in P.zza Roma

 Il castello della Bela Rosin sembra vigilare sulla bella festa

Foto di G. Aiassa, G. Nervo, A. Cane

 Piazza Roma, punto di incontro e di partenza per 
 “i mercatini di Natale 2024” 

 Veduta dall’alto dei banchetti in Piazza Montfrin 

 P.zza IV Novembre accoglie i visitatori
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IL NOSTRO FUTURO CRESCERÀ QUI

Quella del 26 ottobre è stata una 
giornata che resterà a lungo nei 
cuori di tutti noi, una giornata sto-
rica per la nostra comunità e per la 
nostra società sportiva, che final-
mente può contare su un impianto 
moderno e funzionale dopo anni 
di sacrifici su un campo in terra. 
Grazie a questo importante tra-
guardo, i nostri 250 tesserati – di 
cui ben 170 sono ragazzi sotto i 18 
anni – potranno allenarsi e giocare 
su una superficie d’avanguardia, 
in condizioni ottimali. Un traguar-
do che corona anni di impegno e 
che rappresenta un grande passo 
avanti per il futuro del calcio a 
Sommariva Perno. 
La cerimonia d’inaugurazione, 
svoltasi alla presenza di un folto 
pubblico, è stata aperta dal ringra-
ziamento sentito verso l’Ammini-
strazione comunale, che ha reso 
possibile questo progetto. Un’ope-
ra concepita e finanziata grazie 
alla lungimiranza della precedente 
Amministrazione, guidata dal sin-
daco Walter Cornero, e portata a 
compimento dalla Giunta attuale 
con il sindaco Stefano Rosso. 
Questo campo sintetico rappresen-
ta un investimento per i nostri 
ragazzi e un simbolo di crescita 
per l’intera comunità sportiva, in 
primis per la società di calcio che 
vanta oggi ben dieci squadre 
iscritte ai campionati. 

Emiliano Mollo 
segue a pag. 2 

“IV Novembre”, il caro prezzo della libertà
Domenica 3 novembre si è 
celebrata con una cerimonia 
semplice e solenne davanti al 
Monumento ai Caduti la festa 
del IV Novembre. Dopo il 
saluto del Sindaco e l’inter-
vento della vicesindaco Bisso-
lino che ha usato le parole 
“alte” di Ungaretti per ricorda-
re gli orrori delle guerre, toc-
cante nella sua semplicità e 
profondità è stata la riflessione 
letta a due voci da Matilde 
Martino e Ginevra Torrero, 
sindaco e vicesindaco del Con-
siglio Comunale dei Ragazzi.

I mercatini 
sotto il castello

Il centro storico è ridiventato per un 
giorno “l'ombelico del mondo som-
marivese”. Domenica 1 dicembre da 
piazza Roma alle tre piazze del cen-
tro è stato un meraviglioso viavai di 
sommarivesi e visitatori attratti da 
un “mercatino di Natale” incredibile 
per numero di banchetti e per la 
suggestività della location. Vera-
mente bella l'idea, dunque, di pro-
porre il mercatino con la volontà di 
vivacizzare un angolo di paese 
meraviglioso che merita di essere 
rivitalizzato, non solo d'estate con i 

segue in ultima 

E' in edicola da qualche giorno il n. 
19 di Roero. Terra ritrovata, la rivi-
sta che è arrivata a sfiorare, con 
questo numero, le 2300 pagine di 
storia e storie del Roero. Si apre con 
una sezione dedicata al Roero in età 
barbarica, quando Longobardi, 
Franchi e Alamanni occuparono e 
percorsero il nostro territorio, 
lasciando tracce importanti nella 
storia e nella cultura roerina (lo 
testimoniano le due spade longobar-
de di Baldissero d’Alba, che si pos-
sono vedere in foto pubblicate per la 

segue a pag. 8 

I sindaci del Roero, il 28 novembre, 
hanno approvato il bilancio consun-
tivo 2023, il preventivo 2025, le 
spese del 2024. All’unanimità. 
E’ stata una buona annata per i 130 
ettari del nostro “polmone verde” 
(30 ettari del Comune, venti di 
Roero Verde, 80 della società che 
gestisce la discarica). Sono passate 
nel parco circa 12 mila persone pro-
venienti dalle province di Cuneo, 
Asti, Alessandria, Torino. 
Ingressi con auto - Il sistema di 

Gian Mario Ricciardi 
segue a pag. 3 

Roero Verde 
verso il futuro

2300 pagine di 
storia del Roero 

Il nuovo campo sportivo (Foto di Giovanni Nervo)

L’intervento di Matilde Martino  Il discorso del sindaco

L’Amministrazione 
comunale 
e la Redazione 
de “Il Perno” 
augurano 
Buon Natale e 
Felice Anno nuovo
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